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Cari Barbarighesi,  
 
“Non viviamo in una parentesi della storia. 
Questo è tempo di costruttori. I prossimi 
mesi rappresentano un passaggio decisivo 
per uscire dall'emergenza e per porre le basi 
di una stagione nuova. Non sono ammesse 
distrazioni. Non si deve perdere tempo. Non 
vanno sprecate energie e opportunità per 
inseguire illusori vantaggi di parte. E' questo 
quel che i cittadini si attendono". 
Il Presidente della Repubblica Sergio 
Mattarella ha aperto il 2021 con questo 
fantastico monito.  
Le festività natalizie ci fanno concludere un 
anno particolare, che però ci ha donato la 
speranza di poter vedere finalmente la luce 
in fondo a questa 
emergenza sanitaria 
infinita.  
Il mio primo ringraziamento 
in tal senso va alla 
comunità scientifica, ai 
ricercatori troppo spesso 
bistrattati dal nostro Stato e 
a tutta la Comunità 
Internazionale che hanno 
reso possibile il miracolo di 
sviluppare un vaccino in 
breve tempo.  
L’alta percentuale dei vaccinati barbarighesi 
ci dimostra che nel nostro paese la voglia di 
ripartire e lasciarsi alle spalle questo 
periodo supera i legittimi timori di reazioni 
inaspettate verso questa somministrazione. 
Il 95% dei barbarighesi ha deciso di fidarsi e 
affidarsi alla scienza vaccinandosi, 
applicando un concetto tanto caro a Sua 
Santità Papa Francesco: “In questo tempo di 
disorientamento, percossi dalle 
conseguenze della pandemia di Covid-19, 
che minaccia la pace aumentando le 
diseguaglianze e le paure, diciamo con 
forza: nessuno può salvarsi da solo, nessun 
popolo, nessuno!”. 
Ripartiamo dal sorriso e dalla voglia dei 
bambini degli asili e delle elementari di 

riabbracciarsi e di giocare a ogni ritorno 
dopo un chiusura forzata.  
Ripartiamo dai nostri anziani, terrorizzati 
per mesi da messaggi che individuavano la 
loro categoria come quella più a rischio e 
che ora, grazie alla scienza, possono tornare 
a una vita serena.  
Ripartiamo dalla sanità territoriale negli 
ultimi anni trascurata (erroneamente), 
convinti che gli ospedali potessero 
assorbire/rispondere a qualsiasi necessità. 
In realtà questa emergenza sanitaria ci ha 
mostrato purtroppo la debolezza di 
un’iperospedalizzazione e in tal senso le 
soluzioni prospettate dal PNRR in materia 
sono estremamente condivisibili.  
Tra queste ultime ci sono le “Case di 

Comunità”, veri e propri 
presidi sociosanitari 
territoriali. È con orgoglio 
che vi comunico che 
Barbariga è stata 
individuata come sede di 
questo fondamentale 
servizio. Riassumendo, 
grazie alle interlocuzioni 
avute negli ultimi mesi 
con ASST Franciacorta, 
ATS Brescia e Ministero 
della Salute, si è 

convenuto che l’attuale sede del Municipio 
sia la “location” migliore per servizi 
fondamentali quali: punto prelievi, 
diagnostica per immagini, poliambulatori 
specialistici, assistenti sociali, prima 
emergenza e accettazione.  
Barbariga può e deve diventare il faro 
sociosanitario dell’ambito N. 8 per i Comuni 
collocati lungo la Provinciale Quinzanese. 
Questo produrrà numerosi effetti positivi: la 
migrazione giornaliera di decine di persone 
verso il nostro paese può essere un ottimo 
indotto per le nostre attività economiche 
(bar, laboratori di casoncelli, ecc.), dal 
punto di vista urbanistico il nostro territorio 
diventerebbe appetibile per nuovi 
insediamenti residenziali, ma soprattutto i 
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nostri anziani e le nostre persone fragili 
avrebbero la possibilità di avere servizi 
socio sanitari a chilometro zero.  
Questa scelta di individuare Barbariga quale 
sede della Casa di Comunità è la risultanza 
di una serie di azioni lungimiranti che alcune 
persone intelligentemente hanno messo in 
campo nell’ultimo anno.  
Da mesi infatti il signor Mario Baiguera mi 
ha proposto un’idea della compianta sorella 
Rosa che voleva destinare la propria eredità 
al miglioramento delle condizioni degli 
anziani barbarighesi.  
Mario Baiguera ed io decidemmo di creare 
un gruppo di lavoro che doveva valutare 
quali fossero le soluzioni migliori per 
ottemperare al fantastico pensiero di Rosa 
Baiguera. Questo gruppo di persone, 
formato da Elena Calzavacca, Carlo Arrigoni, 
Sergio Uccelli, Giacomo Tomasoni, Luciano 
Gadinelli, Marco Omar Galli, Gianbattista 
Terzi e Margherita Cinquetti, oltre allo 
stesso Mario Baiguera, ha convenuto che 
una casa della salute composta da 
poliambulatori specialistici poteva essere 
un’ottima soluzione per migliorare la 
condizione dei nostri compaesani con più 
fragilità.  
In tal senso come Amministrazione 
Comunale abbiamo chiesto un contributo a 
Regione Lombardia per implementare e 
completare il fabbisogno economico già in 
larga parte finanziato dal lascito di Rosa. 
Questa nostra volontà, questo nostro 
progetto ed una favorevole localizzazione 
territoriale di Barbariga, hanno portato 

ASST Franciacorta a selezionare il nostro 
Comune quale sede per un servizio 
territoriale socio sanitario indispensabile: la 
Casa di Comunità.  
Abbiamo pensato perciò di proporre la 
collocazione della Casa di Comunità presso 
l’attuale Municipio che di conseguenza 
tornerebbe alle origini in quell’edificio che 
molti over 60 locali chiamano ancora oggi 
“al Cümü èc”, cioè a Palazzo Acqui.  
Questa fondamentale opera pubblica 
prevede l’apertura del nostro territorio 
verso i Comuni limitrofi.  
In tal senso il 10 ottobre scorso abbiamo 
ospitato e organizzato al Palatenda 
Comunale un convegno con 11 comuni 
dell’Associazione Comuni Terre Basse e la 
Comunità Montana del Sebino per 
confrontarci su un percorso volto a creare 
anche nella bassa bresciana una Comunità 
sulla scorta delle proficue esperienze degli 
Enti sovraccomunali montani.  
Inoltre, prima dell’estate, in collaborazione 
con la Fondazione Castello di Padernello, la 
Società Cogeme e la rete di Cooperative 
Cauto abbiamo partecipato ad un progetto 
finanziato della Fondazione Cariplo.  
Abbiamo dato un nome ambizioso al nostro 
progetto: GENERARE COMUNITÀ. 
La valenza di quest’idea, unita alla 
collaborazione tra Enti  pubblici e privati, ci 
ha portato a essere aggiudicatari di un 
contributo economico significativo.  
Riporto testualmente le parole del 
Presidente della Fondazione Castello di 
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Padernello Domenico Pedroni:  “Se si fanno 
i progetti allora facciamoli bene, se si fanno 
bene facciamoli anche belli e se si fanno 
bene e belli facciamoli anche in fretta. Il 
2023, anno nel quale Brescia e Bergamo 
saranno capitali italiane della cultura, è alle 
porte e in tal senso noi con questo progetto 
vogliamo essere generativi e visionari”. 
Ripartiamo dai territori, dalla transizione 
ecologica e a tal proposito a giugno 
abbiamo incaricato uno studio tecnico per 
progettare un’infrastruttura verde nella 
zona dei Lamazzi, tra via Orzinuovi e la 
località San Gervasio, aderendo altresì a un 
bando di Regione Lombardia che cofinanzia 
col 90 % della spesa detto intervento. 
Il progetto si prefigge di creare un passaggio 
pedonale adiacente alla roggia Vallone, 
rivalutando tutta la zona umida dei Lamazzi 
con la messa a dimora di circa 2.500 piante 
autoctone.  
Saranno inoltre mantenuti e migliorati i 
riflessi d’acqua presenti e verranno create 
due langhe artificiali tipiche delle zone 
umide.  
Il tutto in ottemperanza a un concetto tanto 
attuale: la transizione ecologica voluta dalla 
Unione Europea e declinata nel PNRR, il 

Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza. 
A tal proposito, la nostra cara concittadina 
Dima David, in realtà mi ha ricordato che il 
primo a parlare di transizione ecologica fu 
un giovane di nome Giovanni di Pietro di 
Bernardone circa 800 anni fa. 
Questo giovane passerà alla storia col nome 
di San Francesco d’Assisi e il trattato 
ecologista per eccellenza al quale si riferiva 
la nostra Dima è il Cantico delle Creature.  
Ripartiamo dalle nostre tradizioni che ben 
son rappresentate dal nostro casoncello. 
Potremmo considerare il nostro prodotto 
De.C.O. per eccellenza come un manifesto 
contro lo spreco alimentare.  
Storicamente infatti,  il ripieno dei 
casoncelli era formato dall’amalgama degli 
avanzi dei pranzi domenicali.  
Ma soprattutto, cari barbarighesi, 
ripartiamo dalla solidarietà fattiva verso chi 
ha bisogno, perché il significato della parola 
paese è proprio quello di non sentirsi mai 
soli. 
A voi ed alle vostre famiglie giungano i miei 
più sentiti auguri di Buone Feste. 
 

Il Sindaco 
Giacomo Uccelli 
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Municipio (tel.)    030/9718104 
Municipio (fax)    030/9770962 
Biblioteca     030/9971356 
Ufficio Postale di Barbariga  030/9971380 
RSA  Fondazioni Riunite Onlus  030/9718079 
Scuola dell’Infanzia di Barbariga 030/9770941 
Scuola dell’Infanzia di Frontignano 327/4722615 
Scuola Primaria di Barbariga  030/9718235 
Scuola Media di Dello   030/9718040 
Farmacia dott. Marchi   030/9718110 
Gruppo Solidale Agape Onlus  327/5778787 
Ex Guardia Medica    116117 
Pro Loco Barbariga   389/5911401 

Emergenza Sanitaria   112 
Soccorso Pubblico di Emergenza 113 
Carabinieri pronto intervento  112 
Vigili del Fuoco    115 
Guardia di Finanza   117 
Corpo Forestale dello Stato  1515 
Spedali Civili di Brescia   030/39951 
Ospedale di Manerbio   030/99291 
Ospedale di Chiari    030/71021 
Ospedale di Orzinuovi   030/99441 
Carabinieri di Dello   030/9718022 
Polizia Stradale di Brescia  030/37131 
Soccorso ACI    803-166 

COMUNICARE CON IL COMUNE 

ORARI DI RICEVIMENTO  
AMMINISTRATORI COMUNALI 

 

SINDACO: Giacomo Uccelli 
 URBANISTICA E TERRITORIO,  

LAVORI PUBBLICI,  
EDILIZIA PRIVATA, PERSONALE,  

BILANCIO E PROGRAMMAZIONE 
 Martedì dalle 10 alle 11 
Giovedì dalle 16 alle 17 

 
VICE SINDACO: Pierdavide Olivari 

AGRICOLTURA, ECOLOGIA ED AMBIENTE,  
COMMERCIO E ATTIVITA’ PRODUTTIVE, 

SPORT E TEMPO LIBERO 
Venerdì dalle ore 11 alle ore 12 

                                                                                                                             
ASSESSORE: Paola Gnali 

SERVIZI SOCIALI, PUBBLICA ISTRUZIONE,  
CULTURA 

Martedì dalle ore 11 alle ore 12 
Venerdì dalle ore 11 alle ore 12  

 

ORARI DI APERTURA AL PUBBLICO 
DEGLI UFFICI COMUNALI 

in vigore dall’01/01/2018 
 

Mattino:  martedì, mercoledì, venerdì e sabato 
  dalle ore 10.00 alle ore 12.30 
 

Pomeriggio:  lunedì e giovedì 
     dalle ore 15.00 alle ore 17.30  
 

Ufficio Tecnico:  
 Sabato  10.00 -12.30 
 lunedì e giovedì 15.00 - 17.30          
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CONTATTI  

Indirizzo:  Comune di Barbariga 
  Piazza A. Moro, 4 
 

Telefono: 030/9718104 (centralino) 
 

Fax:  030/9770962 
 

Mail:  segreteria@comune.barbariga.bs.it 
  anagrafe@comune.barbariga.bs.it 
  demografici@comune.barbariga.bs.it 
  tecnico@comune.barbariga.bs.it 
  ragioneria@comune.barbariga.bs.it 
  tributi@comune.barbariga.bs.it 
  affarigenerali@comune.barbariga.bs.it 
  polizialocale@comune.barbariga.bs.it 
 

PEC: uffprotocollo@pec.comune.barbariga.bs.it 
 

SITO WEB: www.comune.barbariga.bs.it 

NUMERI UTILI 



GAS METANO 
SIMECOM spa - Crema (CR) 

 

Ufficio di San Paolo: tel. 030-9970473 (orari: lunedì 9-12 e 14-17, mercoledì 14-17) 
Numero Verde da telefono fisso 800-422040     da mobile 0282900194 

mail: servizioclienti@simecom.it 
 

ACQUEDOTTO - FOGNATURA - DEPURAZIONE 
Acque Bresciane S.r.l. - Brescia  

N. verde 800-556595 (guasti ed emergenze) 
N. verde 800-601328 (contratti e pratiche) 

SERVIZI DI PUBBLICA UTILITA’ 

ORARI DI APERTURA DELL’ ISOLA ECOLOGICA COMUNALE 

ESTIVO INVERNALE  

Dal 1 luglio al 31 agosto Dal 1 settembre al 30 giugno 

martedì 15.00 - 18.00 14.00 - 17.00 

giovedì 15.00 - 18.00 14.00 - 17.00 

sabato 9 - 12  e  15.00 - 18.00 9 - 12  e  14.00 - 17.00 
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ASSISTENTE SOCIALE 
 

Per incontrare L’Assisten-
te Sociale del Comune di 
Barbariga è necessario 
contattare l’ufficio Servizi Sociali del Co-
mune telefonando in orario d’ufficio al 
numero 030/9718104 - interno 4. 

IMPOSTA COMUNALE DI PUBBLICITA’  
E DIRITTI SULLE PUBBLICHE AFFISSIONI 

 

Il servizio è gestito direttamente dal Comune. Per informazioni e prenota-
zioni delle affissioni rivolgersi agli uffici comunali nei giorni ed orari d’ufficio, 
o telefonando al numero 030/9718104 - interno 3  - oppure inviando una 
mail all’indirizzo: demografici@comune.barbariga.bs.it. 

BIBLIOTECA “GIANNI RODARI” 
Palazzo Divisione Acqui - via Roma, 29 

Tel. 030-9971356 
mail biblioteca@comune.barbariga.bs.it 

 

Martedì  14.30 - 16.30  
Giovedì        9.30 - 12.30 
Venerdì  18.00 - 21.00 
Sabato  10.30 - 12.30 



 AMBULATORI MEDICI 

Dott.ssa ERICA GIACOMINI 
Prenotazioni: 030/9718961 

Urgenze:  380/8668677 (tranne giorni e orari coperti da guardia medica)       

 lunedì martedì mercoledì giovedì venerdì sabato 

Barbariga 

9.15 - 10.00 
Ricette 
10.00 - 12.15 
Visite su appunt. 

 15.30 - 16.15 
Ricette 
16.15 - 18.30 
Visite su appunt. 

9.15 - 10.00 
Ricette 
10.00 - 12.15 
Visite su appunt. 

 
9.15 - 12.15 
Visite su appunt. 

 

Dott. BASSAM THAER  
Prenotazioni o visite domiciliari (dalle 9.00 alle 11.00): 
349/6319659 
Urgenze: 393/9790575 

 lunedì martedì mercoledì giovedì venerdì sabato 

Barbariga 

15.30—18.30 
(preferibilmente 
su  
appuntamento) 

9.00—12.30  
(preferibilmente 
su  
appuntamento) 

9.30 - 13.00 
(preferibilmente 
su  
appuntamento) 

15.00—18.30 
(preferibilmente 
su  
appuntamento) 

10.30—13.00 
 (preferibilmente 
su  
appuntamento) 

 

SERVIZI DI ASSISTENZA SANITARIA 

SERVIZIO DI CONTINUITA’ ASSISTENZIALE (Ex Guardia Medica) 

 

Il 116 117 è il numero unico nazionale per richiedere assistenza, prestazioni 
o consigli sanitari non urgenti. Basterà chiamare il numero 116 117 per con-
tattare il servizio di Continuità Assistenziale (ex Guardia medica) ovunque ci si 
trovi nel territorio regionale. Il servizio, attivo dal lunedì al venerdì dalle 20:00 
alle 8:00 e nei giorni festivi e prefestivi 24 ore su 24. 

COME FUNZIONA? 

Il cittadino che chiama il numero unico 116 117 viene messo in contatto con 
un medico o con un operatore competente. A seconda delle diverse necessità, 
il medico o l'operatore valutano se è possibile rispondere direttamente all’u-
tente o se trasferire la sua richiesta verso il servizio di riferimento. 

Per richieste di soccorso sani-
tario urgente la chiamata vie-
ne direttamente trasferita al 
Servizio di Emergenza Territo-
riale (numero 118 o 112). 
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COSA E’ STATO FATTO NEL 2020/2021 
 

Convenzione con il Comune di San Paolo 
per la gestione del gruppo di Protezione 

Civile 
 
Abbiamo deciso di approvare la convenzio-
ne per la gestione associata della Protezio-
ne Civile tra i Comuni di Barbariga e San 
Paolo. Tale convenzione, che avrà durata 
sino al 31/12/2024,  garantirà ad entrambi 
gli Enti la gestione associata e le funzioni di 
pianificazione e di coordinamento dei primi 
soccorsi da parte di un unico gruppo di vo-
lontari della Protezione Civile. 
 
Avvicendamento tra i dipendenti comunali 

 
Nel 2020, a pochi mesi di distanza, sono an-
dati in pensione ben due dipendenti comu-
nali: l’Architetto Oliviero Tognazzi e lo stori-
co dipendente Carlo Arrigoni. Al loro posto 
tre nuove assunzioni: il Dottor Diego Tosini 
(per l’Area Affari Generali), l’Ingegner Vale-
rio Gamba (per l’Ufficio Tecnico) e la Dotto-
ressa Sara Andreini (per l’Ufficio Servizi De-
mografici). Sentitamente ringraziamo Arri-
goni e Tognazzi per quanto fatto nel nostro 
Comune e auguriamo ai neo assunti un 
buon lavoro. 

 
Nomina del nuovo Vice Segretario             

Comunale 
 
Nei mesi scorsi il nostro Segretario Comuna-
le, il Dott. Petrina, ha raggiunto l’età pensio-
nabile e, vista la carenza di queste figure, 

abbiamo provveduto a nominare un Vice 
Segretario in possesso dei requisiti previsti 
dalla legge. Infatti, a partire dal 1 agosto 
2021 il nuovo Vice Segretario Comunale è il 
Dott. Diego Tosini, già responsabile dell’A-
rea Affari Generali. 
 

Piantumazione di gelsi lungo la                 
pista ciclopedonale Frontignano-Dello 

 
A seguito del completamento della pista 
ciclo-pedonale di Via Mazzini che collega 
Frontignano a Dello, abbiamo voluto miglio-
rare l’inserimento ambientale di quest’ope-
ra mettendo a dimora 20 gelsi lungo il tratto 
che dal Cimitero di Frontignano porta al 
confine con il Comune di Dello. 

 
Riqualificazione degli alloggi comunali di 

Via Vittorio Veneto a Frontignano             
(“Le Caselle”) 

 
Grazie ad un contributo ministeriale per gli 
interventi di efficientamento energetico, 
siamo  intervenuti sugli alloggi di proprietà 
del Comune in Via Vittorio Veneto a Fronti-
gnano.  
L’intervento prevedeva la realizzazione di 
un cappotto isolante e la sostituzione dei 
serramenti. I lavori hanno comportato una 
spesa complessiva di circa Euro 62.000,00 
quasi interamente finanziati dai contributi 
ministeriali e dagli incentivi energetici. 

 
Messa in sicurezza ed adeguamento              

delle  strade comunali 
 

Con la Legge Regionale del 04/05/2020, 
Barbariga ha ricevuto un contributo per  
l’adeguamento e la messa in sicurezza delle 
strade comunali. Il lavoro ha comportato 
delle modifiche al tratto di strada di via De 
Gasperi: la realizzazione di nuovi posti auto 
e la riqualificazione del marciapiede. Tale 
intervento, unitamente ad altri sul territo-



rio, completamente finanziato dal contribu-
to regionale, ha comportato una spesa di 
circa Euro 100.000,00. 
 

Sostegni alimentari in favore                              
delle famiglie in difficoltà 

 
Grazie alle numerose misure finanziarie 
messe a disposizione dallo Stato si è potuto 
dare un sostegno alimentare alle famiglie 
che, in questi mesi, si sono trovate in diffi-
coltà. I contributi hanno permesso al Comu-
ne di acquistare all’ingrosso beni di prima 
necessità  e in seguito distribuirli alle fami-
glie individuate dall’ufficio Servizi Sociali. 
 

Realizzazione di nuovo murales presso il 
parco “Padre Luigi Andeni”  

 
Grazie ad un’iniziativa partita da una con-
cittadina, la Sig.ra Valentina Costantini , pro-
fessoressa di storia dell’arte presso le scuo-
le medie di Offlaga, si è deciso di riqualifica-
re il murales già esistente presso il Parco 
Padre Luigi Andeni, con uno nuovo. 
La signora Costantini infatti si è resa dispo-
nibile a realizzare questo lavoro gratuita-
mente. L’opera è un omaggio non solo al 
nostro territorio, ma anche alle bellezze che 
la natura e la campagna a noi circostanti ci 
offrono tutto l’anno.  A lei va il nostro più 
sentito ringraziamento. 

 
Installazione di nuovi giochi                                

presso i parchi comunali 
 
Abbiamo acquistato ed installato dei nuovi 
giochi presso i parchi comunali di Barbariga 
e Frontignano. La 
spesa per la loro ri-
qualificazione  è am-
montata a circa Euro 
30.000,00.   
 
 

Realizzazione dell’impianto di                           
illuminazione pubblica della pista                      

ciclo-pedonale                                                                       
di via Baiona Vecchia lungo la strada                           

tra Barbariga e Dello 
 

Nel corso del 2021 abbiamo affidato i lavori 
per la realizzazione di un nuovo impianto di 
illuminazione pubblica sulla pista ciclo-
pedonale che collega Barbariga a Dello, lun-
go via Baiona Vecchia.  
L’opera, che si inserisce in un progetto di 
messa in sicurezza delle strade, è stata in 
parte finanziata da Regione Lombardia 
attraverso un contributo a fondo perduto.  
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Partecipazione al bando di                                    
Regione Lombardia per le c.d. 

“Infrastrutture verdi” 
 
A luglio del 2021 abbiamo deciso di prende-
re parte al bando indetto da Regione Lom-
bardia per le cosiddette “infrastrutture ver-
di” che prevede la realizzazione di nuovi 
spazi verdi a rilevanza ecologica e so-
prattutto l’incremento della naturalità.  
L’idea è un progetto molto ambizioso che 
vede la realizzazione di un tratto ciclo-
pedonale interamente immerso nel verde 
della nostra campagna, più in particolare 
del tratto che da via Orzinuovi arriva all’in-
circa al boschetto San Giovanni, passando 
per la zona dei Lamazzi (Lamasì).  
Tale progetto prevede la riqualificazione 
delle strutture storiche già esistenti e so-
prattutto un lavoro di piantumazione che 
riporterà numerose varietà autoctone. A 
metà novembre è arrivata la conferma 
dell’ammissione del Comune di Barbariga a 
questo bando. 
 
Bando per l’assegnazione in concessione di 

loculi doppi nei cimiteri di Barbariga e 
Frontignano 

 
Abbiamo indetto un bando per l’assegna-
zione in concessione di 7 loculi doppi nel 
cimitero di Barbariga e 4 loculi  doppi nel 
cimitero di Frontignano. La durata di tale 
concessione è di anni 30 decorrenti dalla 
data di stipula del contratto.  
Le richieste di adesione al bando per l’asse-
gnazione di detti loculi possono essere pre-
sentate entro il giorno 31 marzo 2022.  
 

Istituzione nei mesi estivi del                            
mercato serale del giovedì  

 
Nell’ambito dei sostegni per la ripartenza 
economica a seguito della sospensione delle 
attività nei mesi più difficili, abbiamo deciso 
di dare il nostro contributo organizzando un 

mercato straordinario nelle serate estive del 
giovedì sera.  
Per dare un ulteriore sostegno agli esercenti 
e agli ambulanti abbiamo deciso inoltre di 
esentarli, per tutta la stagione estiva, dal 
pagamento della tassa di occupazione del 
suolo pubblico. 
 

Pasti a domicilio per anziani e ammalati 
 
Ricordiamo che è sempre possibile richiede-
re il servizio a domicilio dei pasti per anzia-
ni, ammalati o per particolari situazioni di 
bisogno, anche temporanee.                                      
Per informazioni, vi invitiamo a contattare 
l’ufficio servizi sociali del Comune al n. 
030/9718104—int. 4.                                               
Sono previste agevolazioni per chi è in pos-
sesso dell’attestazione ISEE. 
 

I°  edizione della “Cena sotto le stelle” 
 

Nella serata di sabato 3 settembre 2021 è 
stata organizzata in Piazza Aldo Moro la pri-
ma “Cena sotto le stelle”.  
In quell’occasione la nostra piazza si è colo-
rata interamente di bianco creando un’at-
mosfera suggestiva.  
La serata, che ha visto la partecipazione di 
un centinaio di persone, si è svolta nel se-
gno della convivialità e nel rispetto dell’am-
biente e delle normative anti Covid-19. Ci 
auguriamo che questa bella iniziativa possa 
ripetersi anche in futuro. 
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AGRICOLTURA, ECOLOGIA ED AMBIENTE 
Anche negli anni 2020 e 2021 è proseguita 
con successo la raccolta differenziata dei 
rifiuti, che ha raggiunto via via la percen-
tuale dell’84%. 
Questo risultato, frutto dell’investimento 
dell’Amministrazione Comunale nel servizio 
porta a porta che prosegue da ormai 5 anni 
e soprattutto grazie all’impegno costante 
dei cittadini, ci incoraggia ad andare avanti 
su questa strada. 
Purtroppo dobbiamo ancora segnalare l’ab-
bandono di rifiuti lungo le strade del terri-
torio e la necessità che tutte le famiglie e le 
imprese collaborino nella differenziazione 
dei rifiuti urbani e produttivi. 
Nel corso del 2021 abbia-
mo deciso di aderire ad 
un bando indetto da Re-
gione Lombardia per la 
realizzazione di nuove 
“infrastrutture verdi”.  
Tale bando finanzia gli 
interventi di potenzia-
mento del sistema agrofo-
restale e soprattutto la valorizzazione delle 
aree rurali e degli spazi aperti al fine di in-
crementarne la naturalità e migliorare la 
qualità del paesaggio. In tal senso abbiamo 
deciso di presentare un progetto che preve-
de la riqualificazione e il recupero di una 
zona a sud del paese, ossia la zona che da 
via Lamazzi (Lamasì) va sino al Boschetto 
San Giovanni, svolgendo un lavoro di con-
servazione delle piccole infrastrutture stori-
che già esistenti e mettendo a dimora circa 
2.500 piante di varietà autoctone al fine di 
incrementare anche lo sviluppo della fauna.   
Anche nel biennio 2020-2021 è proseguita 
la collaborazione con le Associazioni Arco-
baleno e Amici della Chiesetta di San Gerva-
sio per la cura e la manutenzione del terri-
torio comunale. 
Approfittiamo per ringraziare tutti quei vo-

lontari che, anche nei momenti difficili che 
abbiamo passato, hanno donato il loro tem-
po e la loro esperienza. 
Inoltre siamo intervenuti in varie zone del 
territorio con lavori di potature delle piante 
e siepi per contenere la diffusione arborea 
e migliorare la circolazione stradale. 
Anche quest’anno, il 14 novembre, abbia-
mo celebrato come da tradizione la Festa 
del Ringraziamento, che ha visto la parteci-
pazione di numerosi agricoltori di Barbariga 
e Frontignano. 
Proprio con loro il 26 ottobre 2021 abbiamo 
organizzato anche un incontro per affronta-
re tematiche assai sensibili e per le quali da 
qualche anno a questa parte ci battiamo: il 

taglio corretto delle piante, 
la gestione dei reflui e dei 
nitrati e la pulizia delle stra-
de comunali. L’incontro, nel 
quale sono intervenuti il 
Dott. Chiari e il Dott. Agliata 
(entrambi dottori agronomi), 
ha visto una viva partecipa-
zione da parte degli operato-

ri agricoli. 
  

SPORT E TEMPO LIBERO 
Durante il biennio 2020-2021 si è vista na-
scere la collaborazione con la società Acca-
demia Foggia Calcio e la conferma del corso 
di fitness che vede la partecipazione di di-
versi utenti. Per quanto riguarda lo Stadio 
comunale “Leonardo e Donatella”, nel 2021 
siamo intervenuti con dei piccoli interventi 
di riqualificazione, realizzando anche dei 
nuovi bagni. 
Infine ad ottobre 2021 il nostro Palatenda è 
diventato la sede di due importanti conve-
gni il cui tema era la Ripartenza del Paese. 
Colgo l’occasione per augurare a tutti i citta-
dini di Barbariga e Frontignano Buone Feste. 

  Pierdavide Olivari 

ASSESSORATO ALL’ AGRICOLTURA, AMBIENTE, SPORT E TEMPO LIBERO 
a cura del Vice Sindaco ed Assessore Pierdavide Olivari 
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Cari Concittadini, 

dopo la pausa dello scorso anno, questo 
numero di “Barbariga Comunica” vuole es-
sere un piccolo passo verso la normalità.    
La situazione di emergenza sanitaria che 
abbiamo attraversato ci ha imposto di con-
tenere i momenti di festa, di trattenere gli 
abbracci, di evitare di ritrovarci per preveni-
re e contenere il contagio, ma non ci ha im-
pedito di tenere vivo il contatto umano tra 
di noi utilizzando tutti i mezzi di comunica-
zione a nostra disposizione in modo che 
nessuno si sentisse solo.                                      
L’Amministrazione Comu-
nale si è impegnata quoti-
dianamente nel cercare di 
trovare aiuti e soluzioni ai 
problemi che questo mo-
mento ha causato nella no-
stra comunità.  
È d’obbligo un ringrazia-
mento a tutti voi che avete 
sopportato e seguito le di-
verse prescrizioni e i com-
portamenti suggeriti per 
proteggere voi stessi e i 
vostri cari.  
Voglio ringraziare tutti gli imprenditori e 
operatori economici di Barbariga che hanno 
lottato contro l’attuale crisi economica in-
ventandosi un nuovo modo di lavorare per 
salvare le loro attività ed i posti di lavoro; 
voglio ringraziare gli studenti grandi e picci-
ni che si sono impegnati da casa negli studi, 
sperimentando un nuovo modo di fare 
scuola; voglio ringraziare tutti i medici e 
operatori sanitari impegnati in prima linea 
contro questo nemico invisibile; voglio rin-
graziare la nostra Protezione Civile e tutte le 
associazioni che con modalità diverse si so-
no messe a disposizione e a servizio della 
comunità.  
Come Amministrazione siamo stati al fianco 

della popolazione nel migliore dei modi pos-
sibili: amministratori, dipendenti e volonta-
ri, tutti uniti per organizzare un sistema di 
supporto per i cittadini che non lasciasse 
indietro nessuno.  
Dopo il periodo difficile che ci lasciamo alle 
spalle, possiamo ben dire che Barbariga ha 
l'energia e la determinazione per porre 
sempre la dignità della persona e la sua di-
fesa al centro del proprio sistema di valori. 
Sono stati due anni di duro lavoro principal-
mente in campo sociale. 
L’emergenza sanitaria ha prodotto una forte 

domanda di protezione da 
parte di famiglie ed indivi-
dui in seria difficoltà econo-
mica.  
A seguito dell’ordinanza del 
Dipartimento di Protezione 
Civile di fine marzo 2020 al 
nostro Comune è stato as-
segnato un contributo eco-
nomico da destinarsi a mi-
sure urgenti di solidarietà 
alimentare dell’importo di 
Euro  15mila.  
Si è provveduto all’acquisi-

zione diretta di derrate alimentari e prodotti 
di prima necessità da destinare ai nuclei fa-
miliari segnalati all’Ufficio Servizi Sociali.  
Questa scelta ha comportato una maggiore 
celerità nella consegna dei cosiddetti 
“pacchi alimentari”.  
Infatti, già dai primi giorni di aprile 2020, 
abbiamo iniziato la distribuzione. La stessa 
somma è stata confermata anche nel 2021 
in modo da continuare con questa tipologia 
di sostegno.  
Ad inizio pandemia i nuclei familiari in stato 
di bisogno erano circa 50, ad oggi gli utenti 
sono meno di 20. 
Quando, a maggio 2020, dopo il lockdown 
totale, il lavoro ricominciava e le scuole era-

ASSESSORATO ALL’ ISTRUZIONE, CULTURA E SERVIZI SOCIALI 
a cura dell’Assessore Paola Gnali 
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no chiuse, sor-
geva una nuova 
necessità per le 
famiglie: dove e 
a chi lasciare i 
propri figli?  
Con l’aiuto di 
una mamma di 
Barbariga ab-
biamo risposto prontamente al bisogno 
attuando il servizio di baby- sitter e impie-
gando i nostri ragazzi studenti e disponibili 
ad offrire questo servizio.  
Parte di questi giovani ancora oggi continua 
questa esperienza che li ha portati a co-
struire un legame d’affetto con il bambino e 
la sua famiglia.  
Sono incrementati e continuati, inoltre, i 
servizi e gli interventi socio- assistenziali che 
gli uffici comunali forniscono quotidiana-
mente per far fronte ai bisogni del singolo e 
della comunità.  
Tanto è stato fatto in campo sociale e tanto 
si farà: Barbariga, infatti, ospiterà la Casa 
della Comunità, un luogo in cui il cittadino 
potrà trovare una risposta adeguata alle 
diverse esigenze sanitarie.  
Grazie al PNRR avremo questo straordinario 
servizio in rete con tutte le strutture e le 
istituzioni che nel territorio producono salu-
te. 
Durante l’estate 2020 in collaborazione con 
la cooperativa “Nuvola nel Sacco”, abbiamo 
organizzato il Centro Ricreativo Estivo, fre-
quentato dai nostri bambini e animato dai 
nostri giovani nonostante le condizioni diffi-
cili imposte.  
Nel 2021, invece, è stata riproposta un’e-
sperienza simile, ma con l’aiuto dell’Accade-
mia Calcio Foggia, della Parrocchia di Barba-
riga, delle associazioni presenti nel nostro 
Comune, della “Si può fare Band” e della 
Scuola dell’Infanzia “G.B. Zucchi”.  
La collaborazione di tutte queste parti ha 
permesso lo sviluppo della socializzazione e 
della promozione culturale del territorio.                                                                                                              
È venuto meno un vastissimo orizzonte di 

opportunità, di 
dimensioni re-
lazionali e di 
apprendimenti 
fondamentali 
per il processo 
di crescita an-
che in campo 
didattico.  

Per i nostri bambini e le loro famiglie, che 
rischiavano di non poter usufruire della 
mensa, ci siamo impegnati a gestire com-
pletamente il servizio, dalla sorveglianza 
degli utenti alla sanificazione degli spazi; 
abbiamo inoltre migliorato il pre-scuola e il 
trasporto con lo scuolabus.  
Anche durante i due periodi estivi non ci 
siamo fermati: mascherine, distanziamento 
e tutte le varie precauzioni per non far fer-
mare la cultura.  
Così abbiamo potuto organizzare al campo 
sportivo i numerosi concerti in collaborazio-
ne con Bandafaber in totale sicurezza. 
Non sono mancati nemmeno i nostri appun-
tamenti con i “Filosofi lungo l’Oglio”, i cine-
ma all’aperto, il mercato e la proiezione del-
le partite in piazza e tanti altri momenti di 
aggregazione per grandi e piccini come l’in-
titolazione della biblioteca comunale a 
Gianni Rodari e la cena in bianco che ha 
chiuso l’estate 2021.  
Ora non ci resta che goderci gli eventi orga-
nizzati per questo inverno barbarighese. 
Mai come quest’anno le festività natalizie 
giungono al termine di un periodo di tensio-
ne, preoccupazione ed incertezza, ma mi 
auguro che il Natale, con il suo significato 
più vero, possa dare a tutti la gioia di vivere, 
la gioia di guardare al futuro, il piacere e la 
serenità di incamminarsi verso il nuovo an-
no.  
Da parte mia e dell’Amministrazione i mi-

gliori auguri di Buon Natale e Buone Feste. 

 
Paola Gnali  

 



Carissime e carissimi barbarighesi, 
 
eccoci qua, a metà del nostro mandato e 
dopo quasi due anni dall’ultima edizione del 
notiziario comunale, a parlarvi un po’ di 
quello che è stato fatto in questi mesi. 
Certamente veniamo da un momento molto 
particolare, il 2020, un anno che non passe-
rà di certo inosservato e che, ahinoi, entrerà 
tristemente nelle pagine della storia.  
Un anno segnato da eventi drammatici che 
hanno colpito tante famiglie della nostra 
piccola comunità, che ha messo a dura pro-
va un po’ tutti e ha lasciato alle sue spalle 
una situazione decisamente diversa rispetto 
a quella precedente, tutto ciò dovuto anche 
alla crisi economica “post-covid” che sta 
toccando gran parte del globo. 
Proprio in questo frangente l’Amministra-
zione Comunale ha fin da subito deciso di 
mettersi a disposizione delle famiglie e delle 
attività attraverso sostegni economici ed 
alimentari.                                  
Tuttavia siamo altresì convinti che dopo mo-
menti come questi si debba trovare la forza 
di risollevarsi e sempre con un occhio al do-
mani. 
Ed è proprio in questo contesto che si inse-
risce il progetto che, con grande orgoglio, 
saremo fieri di presentarvi ed illustrarvi nei 
prossimi mesi, ossia quello della Casa di Co-
munità che verrà ospitata a Barbariga e che 
darà un notevole slancio alla nostra sanità 
locale, duramente messa alla prova in que-
st’ultimo periodo…ma di questo avremo 
modo di discuterne ampiamente. 
Torniamo a noi, nonostante le difficoltà 
messe avanti dal diffondersi del virus, non ci 
siamo di certo fermati e molto in questi me-
si è stato fatto, sommariamente ricordiamo 
ad esempio i lavori di messa in sicurezza di 
via De Gasperi, gli interventi presso la Zona 
Industriale, ma anche i lavori di piantuma-

zione effettuati lungo il nuovo tratto di pi-
sta ciclo-pedonale tra Frontignano e Dello, 
l’installazione di nuovi giochi e gli interven-
ti di riqualificazione degli appartamenti 
comunali a Frontignano.  
Tutto ciò, oltre agli impegni quotidiani, Ser-
vizi Socio-Assistenziali, Servizi Scolastici, i 
rapporti con gli altri Enti, le Associazioni di 
Volontariato e i tanti volontari che in questi 
momenti più che mai hanno dimostrato la 
loro disponibilità e la loro voglia di mettersi 
a disposizione di chi si trovava in difficoltà. 
Basti ricordare ad esempio il servizio di ac-
compagnamento presso gli Hub Vaccinali o 
la distribuzione dei pacchi alimentari a chi si 
trovava impossibilitato ad uscire.  
 
Nel biennio 2020 e 2021, seppur con grande 
dispiacere, siamo stati costretti a rinunciare 
al tanto atteso fiore all’occhiello del nostro 
paese, ossia la “Fiera del Casoncello”, che 
ogni anno porta a Barbariga un considere-
vole numero di persone.                            
Ciononostante però, nel mese di ottobre 
abbiamo comunque organizzato due giorna-
te in cui abbiamo avuto modo di poter 
scambiare due parole sul tema che in que-
sto momento più ci sta a cuore: LA RIPAR-

DAL GRUPPO CONSIGLIARE 
 “INSIEME PER IL FUTURO BARBARIGA-FRONTIGNANO” 
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TENZA nelle sue diverse forme.                                                                              
Nel dettaglio, durante la giornata del 9 otto-
bre - organizzata grazie alla collaborazione 
di Fondazione Cogeme e del progetto Pia-
nura Sostenibile - si è parlato di ripartenza 
sotto il segno dell’ecologia e della transizio-
ne ecologica e di come gli Enti Locali possa-
no, nel loro piccolo, contribuire a cambiare 
il Pianeta nei prossimi anni. 
Nella seconda invece, quella del 10 ottobre 
- organizzata grazie al sodalizio nato con la 
Fondazione Castello di Padernello e nella 
persona del suo Presidente, Domenico Pe-
droni - abbiamo posto il focus su un altro 
tema che si sta cercando di sviluppare in 
questi mesi, ovvero la ripartenza partendo 
dal nostro territorio e da ciò che ci mette a 
disposizione: prodotti, luoghi, tradizioni e 
scenari troppo spesso sottovalutati.                
Proprio in questa occasione ci siamo fatti 
dare idee e spunti da chi in questi anni ha 
dimostrato di saper gestire e valorizzare al 
meglio il nostro bellissimo territorio, mi ri-
ferisco proprio ai nostri cugini maronesi, 
con i quali speriamo di poter organizzare 
presto un’occasione di ritrovo.                                                                                                     

Insomma, il 2022 si prevede essere un anno 
ricco di novità, ma l’augurio è che l’anno 
venturo possa portare con sé un po’ di spe-
ranza e soprattutto tanta voglia di ripartire 
tutti insieme per un futuro migliore.  
 
A nome di tutto il Gruppo Consigliare 

“Insieme per il futuro Barbariga – Fronti-

gnano”, vi auguriamo Buone Feste! 

 

Il Capogruppo                                                             

Andrea Bellil 
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Cari concittadini,   
con affetto Vi auguriamo un Buon Natale e 
un Buon anno nuovo.  
 
La nostra attività di opposizione al governo 
del Paese continua imperterrita.                    
Non condividiamo da sempre l’impostazio-
ne “padronale” del Sindaco e della sua giun-
ta.                                                                                        
 
 
Siamo orgogliosi del nostro lavoro e siamo 
sicuri di fare il bene del Paese controllando 
ed incalzando le scelte della amministrazio-
ne odierna.                                                                          
 
I nostri obbiettivi restano chiari, cercando di 
sensibilizzare il Sindaco ed il suo gruppo a:  
 Prendersi cura con più attenzione alla 
manutenzione ordinaria delle nostre stra-
de, dei nostri marciapiedi, della nostra se-
gnaletica, delle nostre “cose” sul territorio 
comunale;  
• Curare il nostro ambiente e perseguir-
ne il rispetto;  
• Piantare alberi e sostituire gli stessi 
ammalati con altri esemplari sani e giovani;  
• Ridurre la tassazione generale e loca-
le;  
• Coinvolgere non solo l’opposizione ma 
anche le associazioni e gruppi di volonterosi 
nelle scelte importanti del Paese;  
• Aiutare e coinvolgere le attività del 
Comune a rendere il Paese più vivo, non 
solo negli eventi “spot”, ma tutto l’anno, 
tutti i giorni, tutte le ore;  
 
Ci prepariamo per il prossimo anno, cercan-
do di allargare il gruppo della opposizione, 
in modo da poter presentare un nuovo pia-
no strategico alternativo di governo del 
Paese, che crediamo sia necessario dopo 
anni di governo dello stesso gruppo, che 
vediamo privo di idee innovative e che sta 

portando il nostro Paese inevitabilmente 
verso il suo destino di dormitorio per le fa-
miglie dei lavoratori e le lavoratrici pendola-
ri e locali.  
 
Rinnoviamo i nostri auguri con tanto deside-
rio di serenità e pace.  

DAL GRUPPO CONSIGLIARE LISTA CIVICA “ALTERNATIVA” 
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Contribuiscono con la loro sponsorizzazione alla stampa del notiziario comunale: 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

FARMACIA PIETRO MARCHI del Dott. MARCO MARCHI 
VIA ROMA, 6 - 25030 BARBARIGA (BS) 

Tel. 030/9971251 Fax 030/9976770 
info@farmaciamarchi.it      www.farmaciamarchi.it 

 

Orari di apertura: 
Dal LUNEDI al SABATO     8.30-12.30   15.00-19.00 

ECO-EDIL           
di Michael Zucchi 
 
 
 

 
Via Cantarane, 12 - Barbariga (BS) 

Tel. 331/4595980 
P.IVA: 04052820984 

pec: zucchim@pec.buffetti.it 
email: ecoedile90@gmail.com  

mailto:zucchim@pec.buffetti.it
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Via G. Donizetti 14/16, Mairano (BS) 

tel. e fax: 030.9975261 Cellulare: 339.2141186 
dimensione.marmo@alice.it 

P.IVA: 02729250981 – C.F.:BGITBR69L22B157P 

 

Dimensione  
Marmo 

LAVORAZIONE MARMI E GRANITI 

mailto:Dimensione.marmo@alice.it


Notiziario consultabile anche sul sito internet comunale: www.comune.barbariga.bs.it 


